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La última disputa del Core se traslada 
a la presidencia de su comisión política 
LOS LAGOS. Luego que consejeros de la centroizquierda acusaran una “aplanadora” en las votaciones para liderar 14 de las 16 
comisiones del órgano colegiado, candidatos de la oposición y oficialismo están empatados para presidir Régimen Interno. 

Carlos llabaca 
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mpatados con tres votos 
E cadauno, tres del oficia- 

ismo y tres de la oposi- 
ción. Con eseidéntico resulta- 
doterminaron los dosintentos 

devotación realizada entre los 
jefes de bancada del Consejo 
Regional de Los Lagos para ele- 
gir a quien presidirá la comi- 
sión política del Core: Régimen 
Interno. 

El consejero porla provin- 
cia de Llanquihue, César Ne- 
grón(RN, y el consejero por la 
provincia de Osorno, Francis- 
co Reyes (PS) son los nombres 
que disputan la posibilidad de 
liderarla instancia. 

Según mencionaron am- 
bos durante el último plenario 
extraordinario realizado el 
miércoles en Puerto Montt, só- 

lo resta una posibilidad de vo- 
tación para zanjar la presiden- 
cia delacomisión, delo contra- 
rio deberá resolverse porla to- 
talidad de los consejeros, don- 
dela derecha es mayoría con 12 
votos versus 8 de los represen- 
tantes de la centroizquierda. 

  

APOYO OPOSITOR 

Francisco Reyes reconoce que, 
sin un acuerdo que prime pre- 
viamente, una vez en el pleno 
“va a ocurrir lo que ha ocurri 
do, laaplanadora puesta preci- 
samente en la proporción de 
consejeros que son hoy día 
apoyo oficialista del goberna- 
dor Alejandro Santana y conse- 
jeros que también son de apo- 
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EL CORE CÉSAR NEGRÓN ESPERA PRESIDIR LA COMISIÓN EN MARZO. 

yo al gobernador, pero que no 
están en la misma vereda polí- 
tica delos partidos”, dijo. 

En ese sentido, el periodis- 
ta puso sobre la mesa un plan- 
teamiento, a su juicio, simple. 

“No es condición sine qua 

non de que el presidente de Ré- 
gimen Interno tenga que ser 
del mismo partido del gober- 
nador Santana. Si el goberna- 
dor tiene confianza en sucon- 
sejoregional, y asíllo hemos de- 
mostrado en las votaciones, en 
las propuestas y permanente- 
mente en las sugerencias, po- 
dría contar con un presidente 
deRégimen Interno que none- 

cesariamente tiene que ser de 
su mismo partido y esa es tam- 
bién una prueba de amplitud y 
de blancura respecto a cons- 
truir contodos y en unidad, tal 
como él lo ha planteado”, ma- 
nifestó. 

“ES UN PROCESO NORMAL” 
Desdela otra vereda, CésarNe- 
grón, dejó en claro que su in- 
tención de encabezar esta ins- 
tancia del Core tiene escaso 
margen de negociación. 

“Yono quiero sucumbir an- 
te el exceso de victimización 
por parte del sector opuesto al 
nuestro, porque siento que es- 

    
1o.es un proceso absolutamen- 
te normal en cualquier inicio 
de trabajo de un Consejo Re- 
gional. Estovaa pasar esteaño, 
pasó elaño anterior y ha pasa- 
dotodoslos años”, sostuvo. 

El militante de Renovación 

Nacional reconoció, eso sí, que 
se ofreció la alternativa de un 

acuerdo, en el cual durante un 
primer periodo quien asuma la 
presidencia sea un consejero 
delalínea política del goberna- 
dor regional “y que el 2027 
pueda la izquierda también 
asumir esta presidencia de es- 
ta comisión”, expuso, aun 
cuando reconoció que las pre- 

  

FRANCISCO REYES CREE QUE ES SANO QUE LA LIDERE UN CORE OPOSITOR. 

CORELOS LAGOS 

sidencias se renuevan cada 
año. 

“Me parece quela intransi- 
gencia no puede primar. Esto 
es política, tenemos que dejar 
el romanticismo de lado, pues 
estosegana con los votos. Pero 
eso tampoco implica que 
quien no tenga la presidencia 
no va a poder ejercer susroles 
osu función como consejero 
regional”, enfatizó 

Francisco Reyesinsistió, en 

tanto, que “es el momento de 
que se dé una señal distinta, 
donde el gobernador abra la 
cancha realmente al trabajo 
con todos”, dijo, y agregó que 

  

la propuesta de susector apun- 
taa que unrepresentante dela 
centroizquierda presida este 
año la comisión. “Siempre se 
ha dado una lógica de diálogo 
y esperamos que en esta opor- 
unidad impere precisamente 
ese diálogo y ese entendimien- 
to”, argumentó el socialista. 

    

“QUE HAYA ACUERDO” 
El gobernador regional Alejan- 
dro Santana fue claro también 
ensu postura. 

“Que haya un acuerdo. Se 
lo he dicho a las bancadas de 
oposición yalas oficialistas, lle- 
guen a unacuerdo. Yo creo que 
(la comisión de) Régimen Inter- 
no tiene que ver con un tema 
de carácter operativo. Yo en- 
tiendo que hay intención de 
acuerdo, pero bueno, es mate- 
ria de los consejeros regiona- 
les. Espero que no llegue la vo- 
taciónal plenario, que exista el 
acuerdo antes porque sería 
una buena señal. En las otras 
comisiones obviamente se to- 
maron las resoluciones y espe- 
ro que esosuceda, pero eso se- 
guramente en la primera se- 
sión demarzosevaa tener que 
resolver”. 

Cabe mencionar que ade- 
más de Régimen Interno, sigue 
pendiente la definición de la 
presidencia en la comisión de 
Medio Ambiente. Deigual mo- 
do, en marzo se tendrá que 
nombrara los candidatos para 
integrar y liderar la nueva co- 
misión de Agricultura, cuya 
creación fue aprobada por la 
mayoría de los consejeros. (3 

 

Estudian acciones que permitan terminar 
con la violencia en los centros de salud 
MESA. Directora del Servicio de Salud dijo que en 2024 se 
registraron 448 agresiones a personal de salud. 

on el objetivo de mejo- 
C rar las condiciones de 

seguridad de losestable- 
cimientos de salud sesionó la 
mesa detrabajo que busca es- 
tablecer un resguardo policial, 
entre otras acciones. 

En este sentido, se aborda- 
ronalgunas materias, como la 

persecución penal efectiva, 
mejoramiento de los entornos 
yel fortalecimiento delas capa- 
cidades preventivas y de pro- 
tección de los establecimientos 

ante hechos de violencia. 
Lainstanciaes liderada por 

la delegada presidencial regio- 
nal, Paulina Muñoz, en conjun- 

tocon la directora del Servicio 
de Salud del Reloncaví, Barba- 
ra del Pino, y contó con la par- 
ticipación distintas entidades, 
como las seremis Justicia, Sa- 
Judy Desarrollo Social, además 
de Carabineros, PDI, Ministe- 
rio Público y Gendarmería, en- 
tre otros. 

Paulina Muñoz señaló que 
esta mesa tiene por objetivo es- 
tablecer instancias de coordi- 
nación y colaboración para 
prevenir y abordar situaciones 
deviolencia que ocurren al in- 
terior o al exterior de los cen- 

trosdesalud y queafectantan- 
toalos funcionarios y usuarios 
deestosrecintos asistenciales. 

Barbara del Pino, por su 
parte, manifestó que se anali- 
zaron los protocolos y la baja- 

    

LA DELEGADA LIDERA ESTA MESA. 

da de distintas informaciones 
hacialos funcionarios de salud 
enlos distintos nivelesdeaten- 
ción. “Nosotros podemos decir 
que sólo en el Reloncaví, du- 
rante el año 2024, se registra- 
ron 448 agresiones a personal 
de salud, de las cuales 187 se 

dieron en hospitales y 261 en 
atención primaria, 381 denun- 
cias fueron hacia funcionarias 
mujeres. Por eso es que nues- 
tro llamado esa prevenir, es a 
tratarnos bien, esamejorar en 
nuestrotrato usuario, tantoin- 

terno como externo”. as
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